

< AUMENTA TASA DE MOROSIDAD >

Bancos frenan el crédito personal

POR CAROLINA REYES
carolina.reyes@gimm.com.mx

Ante el deterioro en la cartera de créditos personales, que son los que se solicitan directamente en ventanilla bancaria, los bancos han frenado la originación de más préstamos de este tipo.

Cifras de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), refieren que los créditos personales alcanzaron al cierre de enero su máximo índice de morosidad en 8.27%, desde que comenzaron a otorgarse.

De ahí que mientras la cartera de crédito vigente ha registrado un incremento de 5.9 por ciento durante el último año, la morosidad en este tipo de financiamientos aumentó 14.3%, al alcanzar un saldo en la cartera vencida de 11 mil 278 millones de pesos.

Impacto económico

Lo anterior refleja que la velocidad en que se han dejado de pagar créditos ha sido mucho mayor que la originación de nuevos préstamos de este tipo, situación que puede explicarse por un menor dinamismo económico, que ya afectó la capacidad adquisitiva de las familias, señaló Mónica Ibarra, directora de Instituciones Financieras de Fitch Ratings.

“Ahorita no estamos precisamente en una crisis

económica, pero al haber un menor crecimiento en la economía, las familias mexicanas son las principales afectadas y eso siempre se traduce en un incremento en niveles de morosidad más altos, sobre todo en los préstamos al consumo”.

Agregó, que si bien el crecimiento en la originación de nuevos créditos de este tipo se ha desacelerado, los niveles de morosidad siguen elevándose, en línea con un menor crecimiento económico y la afectación directa que provoca en los bolsillos de las familias.

Estas condiciones de deterioro en la cartera, dijo, han frenado el crecimiento de los créditos personales, y no se prevé que se reactiven hasta finales de año o principios de 2016, en línea con un ma-

yor dinamismo de la economía.

Destacó que “las instituciones bancarias son muy activas y muy adelantadas, entonces cuando observan algún tipo de deterioro en los portafolios, lo primero que hacen es cerrar nuevas originaciones de crédito, con la finalidad de que los índices de mora no aumenten”.

La especialista agregó que si bien al cierre de enero el índice de morosidad en la cartera de créditos personales llegó a un nivel máximo histórico, este deterioro no representa ninguna alarma para la estabilidad del sistema bancario.

14.3
POR CIENTO

fue el aumento de la morosidad en los préstamos personales